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К ДРУГУ — ЧИТАТЕЛЮ

Желаем
новых успехов!

Из газеты «Политехник» чи
татель получает всесторонню ю  
инф ормацию  о многогранной 
жизни одного  из крупнейш их 
вузов Сибири — Краснояр
ского  политехнического. Но 
главное в том, что редакция 
этой газеты и ее авторский 
актив способствуют не только 
воспитанию ш ироко  образо 
ванного будущ его инженера, 
но вместе с тем — и граж да
нина страны, патриота Сиби
ри. 3

Ж елаем редакции «Поли
техника» и далее следовать 
славной традиции советской 
печати —  по-преж нем у быть 
пропагандистом успехов кол 
лектива и организатором  вы
полнения новых задач по п о д 
готовке вы сококвалиф ициро
ванных кадров.

В. МАТВЕЕВ, 
редактор газеты Сибир
ского  отделения АН СССР 
«За науку в Сибири».
Новосибирский
А кадем городок.

НАГРАДЫ
АКТИВИСТАМ.
ПЕЧАТИ

За активное участие в ком
мунистическом воспитании мо
лодежи, в связи с 10-летием 
газеты «Политехник» группа 
преподавателей и студентов— 
ее внештатных корреспонден
тов награждена Почетными 
грамотами.

Грамотами горкома КПСС:
Сидоренко В. Н. — доцент 

кафедры истории КПСС, заме
ститель секретаря парткома;

Хохлов Ф. А. — преподава
тель военной кафедры;

Секерина В. Н. — редактор 
газеты «Политехник».

Грамотами Октябрьского 
райкома КПСС:

Пусеп А. Я. — доцент ка
федры истории КПСС;

Ж ердева Л.— студентка 4-го 
курса теплоэнергетического фа
культета;

Василиади Н. — студентка 
5-го курса механического ф а
культета.

Грамотами ректората, 
парткома, профкома 

и комитета ВЛКСМ института:
Гудов В. — студент 3-го кур

са машиностроительного фа
культета;

Сашко М. — студент 2-го 
курса строительного факульте
та;

Стрижнева Л. А. — сотруд
ница редакции;

Коновалова Н. И. и Рункова
Т. И. — метранпажи;

Танкович А. С. и Тарасова
Ф. Ф. — линотипистки изда
тельства «Красноярский рабо
чий».

Вот и у «Политехника» не
большой, но все-таки юбилей. 
19 лет — срок в общем-то ма
лый, и если мы сегодня гово
рим о нем, то не только для 
того, чтобы день десятилетия 
остался в памяти. Юбилей — 
повод для размышлений, для 
подведения итогов, для опреде
ления планов на будущее.

Читаешь пожелтевшие стра
ницы «Политехника» и ви
дишь, как вырос институт, как 
далеко ушли вперед те, о ком 
писала газета и кто в нее пи
сал. Тысячи студентов трудят
ся по всей стране инженера
ми на производстве, ведут ис
следования, сами учат. Многие 
из авторов, подписывавшихся 
тогда: староста, комсорг, сек
ретарь комитета ВЛКСМ, те
перь кандидаты наук, заведую
щие кафедрами, деканы. Сре
ди таких, к примеру, С. В. 
Архипов, П. М. Коневских, 
А. К. Шупилов и многие дру
гие.

Мы всегда гордимся своими 
авторами и благодарны им вме
сте с читателями за то, что 
они, обремененные делами, за
нятые учебой, находят время 
для того, чтобы написать в га
зету — поднять важный во
прос, покритиковать отстав
ших, рассказать об успехах 
товарищей по группе или ка
федре.

Каждый номер газеты дела
ется при участии многих вне
штатных авторов. Этой ленин
ской традиции нашей печати 
мы должны следовать и 
впредь. Авторов газеты мо
ж ет быть значительно больше 
как из преподавателей, так и 
из студентов. Первичные пар
тийные и комсомольские орга
низации должны считать уча
стие в выпуске институтской 
газеты своим кровным делом.

Мы приглашаем новых слу
шателей из первокурсников и

на наше отделение факультета 
общественных профессий — 
клуб «Репортер».

Задачи института — это за 
дачи нашего «Политехника», 
его авторского актива. Нам 
надо больше писать о том, 
как повысить качество обуче
ния и чувство ответственности 
у студентов. Постоянного вни
мания требуют к себе вопро
сы преподавания обществен
ных паук, коммунистического 
воспитания молодежи, полити
ческой учебы. Связь процесса

обучения с научными иссле
дованиями — еще одна тема, 
значение которой растет с 
каждым годом. Мы ждем 
больше писем о партийной, 
комсомольской и профсоюз
ной работе, о быте студентов, 
спорте.

Ж елаем каждому читате
лю нашей газеты успехов в 
труде и учебе. И если каж 
дый возьмет газету в свои 
друзья и помощники, то пре
умножится и ее сила, и сила 
коллектива.

Оставаться
молодым!

С удовольствием читаем 
публикации о студенческой 
жизни ваших политехников, о 
их учебе и практике, отдыхе и 
спорте'. Хорош о, что на стра
ницах газеты постоянно под
нимаются вопросы ком сом оль
ской, партийной жизни, проб
лемы науки.

В день рождения газеты, в 
день ее славного 10-летия, 
примите наши искренние по
здравления. А  пожелания — 
в стихах:

Тебе сегодня 10,
старший брат.

Поздравить от душ и тебя
я рад.

Ты верный друг студентов 
КПИ.

У них в руках
шуршат листы твои. 

Когда, презрев
экзаменов горячку. 

Когда, прервав
м еж  сессиями

спячку,
Когда, покинув

общ ежития уют,
Они тебе

вниманье отдают.
В день юбилея,

«Политехник» КПИ, 
Прими ты пожелания мои. 
Твоим студкорам ю ны м  — 

не седеть,
Твоим седым

корреспондентам —
не стареть. 

Тебе — шагать по жизни 
марш ем боевым 

И в день 100-летия
остаться

молоды м !
Людмила ДЕДО ВА, 

редактор газеты «Поли
техник» Л ипецкого  поли
технического института.

Опыт удался
Обычно наша кафедра ис

пытывает большие трудности 
в распределении студентов 
на практику: сказываются осо
бенности специальности «авто
мобильные дороги». Нынче мы 
впервые заключили договор 
с дорожно- строительным уп
равлением № 1 краевого про
изводственного управления 
строительства и „ эксплуатации 
дорог и организовали отряд 
студентов-практикантов «Гре
нада». Он состоял из студен- „ 
тов 3-го курса и  десяти пя
тикурсников. По типу ССО в 
нем были командир — Вале
рий Каражаков и комиссар — 
Леонид Миронов.

Отряд работал на строитель
стве малых искусственных со
оружений, скотопрогона и  зда
ний технической службы на 
участке дороги Красноярск— 
Енисейск. Студент 5-го курса 
Александр Лагунов проводил 
геодезические работы.

Договор предполагал освое
ние отрядом 125 тысяч рублей. 
Перевыполнение составило 25 
тысяч — заметная прибавка 
для предприятия. За .это отряд 
был награжден Почетней гра
мотой управления, а как побе
дителю социалистического со
ревнования ему вручили Крас
ное знамя, которое студенты 
передали в комитет ВЛКСМ 
института. Кроме этого, сту
дентам в День строителя дали 
десять Почетных грамот.

На первых порах были не
которые неурядицы в органи
зации труда, быта и  досуга 
студентов, но их удалось бы
стро устранить. Так что мож
но сказать, что опыт по орга
низации стройотрядов по про
филю удался, и наша кафедра 
совместно с комитетом ВЛКСМ 
института будет формировать 
их ежегодно. В. ЖУКОВ,

и. о. заведующего кафед
рой автодорог, мостов и
фундаментов.__________________

Пришел свежий номер «Политехника», ф ото А. ЕВТЕЕВА. 
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БЫ ТЬ СТУДКОРОМ ИНТЕРЕСНО
Когда у нас на факультете появляется свежий номер «Поли

техника», сколько бывает шума и толкотни. Это не случайно, ведь 
в газету пишут многие студенты. Пишут больше о хорошем, но 
бывает и о таком, что иным становится очень даже печально 
и стыдно за себя. Но иначе и не должно быть: критикуют для 
того, чтобы становились лучше.

Свою первую заметку я написал на первом курсе, это был от
клик на статью о том, каким должен быть комсорг, А после этого 
еще и еще. И теперь, как говорится, втянулся, если не пишу, не 
собираю материал чем-то, то испытываю неудовлетворенность 
собой.

Увидел, что корреспондентская работа интересная и очень 
важная, и что быть точным, справедливым, чутким — наш пер
вейший долг.

Если видишь, что материал заинтересовал, задел за ж^вое, что 
отнеслись к нему не равнодушно, убеждаешься, что писал не зря.

Многие ребята скромничаю!, боятся писать. Хочется сказать: 
не стесняйтесь; пишите, пробуйте свое перо, несите в «Политех
ник» свои заметки, статьи, стихи, рисунки, фотографии.

В. ГУДОВ, 
студент 3-го курса МСФ.
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Будущим 
специалистам— 
идейную 
убежденность

16 октября состоялбсь открытое институтское партийное 
собрание, которое обсудило вопрос «О  задачах партийной 
организации института в свете постановлений ЦК КПСС 
о повышении идейно-теоретического уровня преподавания 
общественных наук и о работе по подбору и воспитанию иде
ологических кадров».

С докладом выступил ректор В. Н. Борисов. В прениях 
приняли участие В. Н. Сидоренко — заместитель секретаря 
парткома, Л. А. Торунцова —  и. о. заведующей кафедры фи
лософии, В. П. Сафронов — заведующий кафедрой истории 
КПСС, М. Ф. Плотников —  заведующий кафедрой научного 
коммунизма, В. А. Медведев — заведующий кафедрой полит
экономии, А. В. Адайкин — заместитель секретаря комитета 
ВЛКСМ.

По обсужденному вопросу собрание приняло развернутое 
постановление.

Современный этап нашего
развития, сложность созида
тельных задан, расширение 
фронта и острота идейного 
противоборства м еж ду социа
лизмом и капитализмом на 
мировой арене настоятельно 
требую т дальнейшего усиле
ния действенности идеологи
ческой работы, укрепления ее 
связи с ж изнью , с практикой 
ком мунистического  строитель
ства.

Коммунистическая убеж ден
ность воспитывается всей со
вокупностью  условий жизни 
советского человека, ф орм и
руется последовательно и 
целенаправленно. И прежде 
всего она опирается на ф унда
мент глубоких знаний м аркси
стско-ленинской теории.

В нашем институте четыре 
каф едры общественных наук, 
на которы х трудятся 72 пре
подавателя. Свыше 80 процен
тов их имею т базовое образо 
вание, более одной трети — 
ученые степени и звания. Пар
тийный комитет и ректорат 
принимаю т меры по дальней
ш ему укреплению  каф едр вы
сококвалиф ицированны ми пре
подавателями. Так, на заведо
вание каф едрой истории КПСС 
приглаш ен доктор  историче
ских наук, проф ессор В. П. 
Сафронов. Представил к за
щите д окторскую  диссертацию 
заведующ ий каф едрой полити
ческой экономии доцент В. А. 
Медведев. Близок к  -заверше
нию докторской  доцент А. И. 
Ю дкин , переведен на д ол ж 
ность старш его научного со
трудника доцент В. Н. Лаври
ненко. Партийным группам  ка
ф едр необходимо взять под 
неослабный контроль работу 
по подбору аспирантов, доби
ваясь всемерного повышения 
качества их подготовки.

В постановлении ЦК КПСС 
подчеркивается необходи
мость дальнейшего повышения 
научного и методического 
уровня лекций и семинарских 
занятий. С целью повышения 
ответственности преподавате
лей, ведущих лекционны е ку р 
сы, рекомендовано утверждать 
лекторов на заседании совета 
института или совета каф едр 
общ ественных наук. Увеличи
вается время, отводимое на 
изучение марксистско-ленин-. 
ской философии. Начиная с 
1974— 1975 учебного годов во 
всех вузах страны вводится 
единый государственный экза
мен по научному ком м унизм у.

Для того, чтобы вы пускники 
получили глубокие и прочные 
знания марксистско-ленинской 
теории, так необходимые в 
последую щ ей практической де
ятельности, требуется их си
стематическая напряженная 
работа (аудиторная и самосто
ятельная) в течение всего 
срока обучения. Очень важно

при этом выработать в них 
потребность и навыки глубо
ко го  самостоятельного изуче
ния произведений К. М аркса, 
Ф . Энгельса, В. И. Ленина, 
документов КПСС и м еж дуна
родного  ком мунистического  
движения. Нам необходимо 
настойчиво работать цад по
вышением качества знаний сту
дентов по общ ественным нау
кам  (пока и здесь на экзаме
нах слиш ком  распространен
ной оказывается пресловутая 
«тройка»). Важную роль в 
этом призваны сыграть не 
только партийные, но и ко м 
сомольские организации групп, 
курсов, факультетов.

Ведь соверш енно очевидно, 
что одних усилий преподава
телей общ ественных каф едр 
в таком  больш ом и важном 
деле, каким  является ф орм и
рование ком мунистического  
м ировоззрения будущ их спе
циалистов, недостаточно. Се
годня в институте 46 кафедр, 
почти 900 преподавателей. О б
щенаучные и проф илирую щ ие 
каф едры должны  усилить вни
мание м ировоззренческим  ас
пектам преподаваемых дисцип
лин, повысить роль каж дого  
преподавателя в идейно-воспи
тательной работе со студен
тами, особенно в общ еж ити
ях. Как отмечалось на собра
нии, заслуживает одобрения 
в этом плане деятельность 
каф едры ф изики (заведую щ ий 
—  доцент Н. И. Втюрин). В то 
же время на собрании были 
подвергнуты  резкой критике 
серьезны е недостатки в воспи
тательной работе отдельных 
каф едр стройтельног^) и д р у 
гих факультетов.

Партийным и ком сом оль
ским  организациям  совместно 
с преподавателями каф едр 
общественных наук следует 
постоянно совершенствовать 
ф ормы и методы политиче
ской инф ормации, оперативно, 
с классовых позиций разъяс
нять студентам и сотрудникам  
злободневны е вопросы эко 
номической политики партии, 
м еж дународного  положения 
СССР. М ы должны стремиться 
к  тому, чтобы каж ды й трудо
вой коллектив отличали высо
кая сознательность, организо 
ванность и дисциплинирован
ность, непримиримость к л ю 
бым антиобщественным про
явлениям.

Собрание приняло развер
нутое постановление и утвер
дило м ероприятия партийного 
комитета, ректората по реали
зации названных выше поста
новлений Центрального Коми
тета партии.

В. СИДОРЕНКО,
доцент каф едры истории
КПССн зам. секретаря
парткома, наш корр .

В институте начались отчет
но-выборные собрания. Первы
ми обсудили свою работу ком
мунисты военной кафедры.

Это одна из крупных по 
численности первичная парт
организация в институте. Так 
и должно быть — коллектив 
как никакой другой ответстве
нен за политическую подго
товку студентов.

В докладе секретаря парт
бюро Е. И. Телятникова было 
подчеркнуто, что прошедший 
обмен партийных документов 
поднял уровень организацион
ной и идеологической деятель
ности, и теперь важно закре
пить и преумножить'■накоплен
ный в этот период опыт инди
видуальной работы с комму
нистами, повышать далее бое
витость организации в целом, 
взаимную требовательность и 
принципиальность членов пар
тии, их личную ответствен
ность за порученное дело.

Если говорить о более кон
кретных делах партбюро, то и 
об этом хорошо было расска
зано в докладе. Все коммуни
сты были охвачены марксист
ско-ленинской учебой. Показа
тели учебы у студентов в це-

Деловой разговор
лом неплохие: около 130 че
ловек — отличники, успевае
мость и посещаемость занятий 
в целом была удовлетвори
тельной.

В отчетный период 70 про
центов коммунистов имели 
постоянные или периодические 
общественные поручения. Боль
шинство , коммунистов прини
мало активное участие в пре
ниях по обсуждаемым на со
браниях вопросам.

Было сказано и о тех ком
мунистах, которые проявляли 
недисциплинированность и по
лучали административные взы
скания.

Выступавшие в прениях по 
отчетному докладу с большой 
озабоченностью говорили о не
достатках и путях их устра
нения. Тов. Преснов говорил 
о том, чтобы преподаватели 
кафедры больше времени вы
деляли на внеучебную работу 
со студентами. Обстоятельный 
разговор шел о совершенство
вании материальной стороны 
учебного процесса. Его вели

тт. Субоч, Назаренко, Рогачев- 
ский и другие.

Говорили о необходимости 
повысить требовательность к 
тем студентам, которые посе
щают не все занятия, с опоз
данием возвращаются из строй
отрядов и с каникул. Нельзя 
считать нормальным и тот 
факт, что студентов отрывают 
на хозяйственные работы, и не 
в одиночку, а целыми группа
ми, что автомашины, предназ
наченные для обучения сту
дентов, используются не но 
назначению.

В целом собрание прошло 
г.од знаком принципиального 
обсуждения' важных вопросов. 
Оно. показало хороший настрой 
в коллективе, способность ком
мунистов быть впереди при их 
решении.

Секретарем партийного бю
ро коммунисты избрали стар
шего преподавателя кафедры 
А. А. Николаева.

Ф. ХОХЛОВ, 
преподаватель военной ка
федры, наш корр.и щедры, наш корр. ^

В нашем институте созданы 
замечательные условия для 
спортсменов, Здесь они стано
вятся значкистами ГТО, обла
дателями чемпионских званий, 
мастерами спорта СССР.

НА СНИМКЕ: тренирую тся
волейболисты.

Ф ото  П. ТРУХАНОВА.

ПОЭТИЧЕСКАЯ РУБРИКА
Сегодня, в праздничном  

номере, мы предлагаем чи
тателям подб орку  стихов 
нашего поэта —  студента 
4-го курса радиотехничес
ко го  факультета. Анатолий 
Вершинский был участни
ко м  нескольких зональных 
семинаров молодых поэтов 
и писателей. Его стихи поль
зуются популярностью  у 
любителей поэзии нашего 
института.

Х У Д О Ж Н И К
К. Яуканину.

Я вынул корневищ е из огня. 
В его изгибах не было

порядка, 
но странная и смутная

догадка
кольнула неожиданно меня.

В нем кажды й выступ,
в нем любая складка 

скрывали, как глухая
западня,

черты неясных лиц.
Три темных дня, 

четыре светлых ночи
без остатка

♦
я отдал им. О нет,

я не ваял — 
я точно птиц из клетки

вызволял.

Вы со своих глядите
колоколен, 

вы над своим не спите
до утра.

Есть и у вас
единственнейший корень, 

которы й нуж но вынуть
из костра.

С Е Н Т Я Б Р Ь

Берёзы,
тронуты е охрой, 
шуршат неведомо о чём.
И над травой, уж е  полёглой, 
не услыхать ни птиц,

ни пчел. 
А ш орох тих и ненавязчив. 
Грущу о том, что лес умолк.

грущ у о том,
что сделать мог, 

да не успел, — 
и спятал в ящик.
А в нем испортился замок.

У Т Р О  

Еще не слышен птичий
гвалт.

Куст м окрой  шевелюрой
машет. 

И прерывается асфальт 
молочны м облаком

ромаш ек. 
Переливаясь в пузырях, 
простоволосая, спросонок, 
глядится рыжая заря 
в покрыты й лужами

просёлок.

Д орога  хлюпает,
бурля,

как воздух в сломанном
насосе. 

Новорождённая земля 
во все глаза глядит

на солнце!

Всё повторится. Белый катер. 
Причал. Скамейка на краю . 
Бабуся в байковом  халате 
с библейским  «баюш ки-баю». 
Ее внучонок косолапый, 
он улыбается, и смех, 
ка к волосок электролампы, 
волш ебно освещает всех.
И клубмы , вышитые гладью. 
И снова катер на реке, 
где девуш ка в пром окш ем  

платье
с гвоздикой в машущей

руке.
И пароходик-замараш ка.
И белый плёс, ка к тонкий

тальк.
Всё будет так ж е  —

в самом  разном , 
и будет лучше, коль не так. 
И с этим нуж но согласиться, 
не усомнивш ись ни на миг, 
что завтра снова повторится 
неповторимо хрупкий мир.

Анатолий ВЕРШИНСКИЙ

ГОТОВЬТЕСЬ К КОНФЕРЕНЦИИ
Для тех, кто будет участ

вовать в институтской науч
ной конференции «Взаимо
действие природы и челове
ка в период научно-техниче
ской революции», работники 
библиотеки организовали вы
ставку. Расположена она в 
читальном зале корпуса «Б». 
Референтам и докладчикам 
здесь предлагаются книги, 
вырезки статей из газет и

журналов, обзоры литерату
ры по данной тематике, ка
талоги. Хочется, чтобы сту
денты не ограничивались 
лишь основным из них, не
мало ценных мыслей и выво
дов они смогут почерпнуть 
из литературы второго, до
полнительного каталога. Вы
ставка в корпусе «Б» откры
та с 9 до 22 часов.

В библиотеке корпуса «Г»

также организована помощь 
студентам в целях подготов
ки к конференции.

%
На эту же тему специаль

но для студентов-политехни- 
ков подобрана литература и 
составлены каталоги в крае
вой библиотеке.

т
За консультацией по вы

бору тем для докладов и ра
боты над ними обращайтесь 
к преподавателям кафедры 
философии, которая нахо
дится в аудитории Г-514.
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